

Descubre el esperanto, el idioma más internacional

Una lengua universal

La Federación Española organiza un curso a distancia para políglotas de inquietudes dispares

Redacción

Mercado de Trabajo

El esperanto nació en 1887 como un proyecto de lengua auxiliar para la comunicación internacional, pero su evolución fue imparable y en poco tiempo pasó a convertirse en una lengua llena de vida y rica en matices. Desde hace más de 100 años es una herramienta de gran eficacia que sirve para unir a los hombres de cualquier rincón del planeta, por encima de barreras lingüísticas y culturales. En nuestro país el número de *esperantoparlantes* fue creciendo y en 1947 se fundó la Federación Española de Esperanto con el objetivo de difundir por nuestro territorio la lengua internacional. Esta semana nos hemos acercado hasta la sede, ubicada en la madrileña calle de Rodríguez San Pedro, donde su secretario, Manuel Parra, nos ha introducido en esta fascinante lengua y hablado del curso que imparten a distancia, que se puede estudiar vía Internet o a través de textos y grabaciones.

Problemas de difusión

“Este idioma resulta atractivo porque es un invento para mejorar la comunicación entre la gente que tiene distintas lenguas maternas. Una vez que lo conoces ves que efectivamente funciona, pero el problema con el que nos enfrentamos es que lo conoce muy poca gente”, explica Parra.

El esperanto vio la luz en la ciudad polaca de Varsovia de la mano del doctor L. L. Zamenhof, quien conocía una serie de lenguas de las más cultas de aquella época (1887) y la formó tomando elementos léxicos fundamentalmente de las lenguas romance -las derivadas del latín- y también tomando algunos elementos estructurales de las eslavas, germánicas, asiáticas y de otros orígenes. “El esperanto -añade Parra- no es, como muchos piensan, simplemente una mezcla de lenguas, sino que es otra más, con una estructura propia y con una coherencia interna”.

En la Federación Española son conscientes de que a nivel de calle el esperanto es muy poco conocido y saben que, en gran medida, de ellos

depende su divulgación. Por eso, entre las variadas actividades que organizan destaca la edición de libros de texto, la publicación de boletines y la realización de un congreso nacional; también se encuentran trabajando en la elaboración de un diccionario español-esperanto. Pero la actividad que más éxito tiene es el curso de iniciación a distancia, donde el alumno, cuando lo finaliza, está en condiciones de mantener una conversación sin sobresaltos. Algunos de los países donde más ha calado el esperanto han sido Polonia (su lugar de nacimiento), Hungría, Bulgaria, Brasil, China y Japón.

El curso a distancia se imparte vía Internet y también a través de textos y grabaciones. Los alumnos tienen además a su disposición un servicio de tutorías. El precio sólo es de 14.900 pesetas, obteniendo un 10 por ciento de descuento los poseedores del carné joven.

Más información:

Federación Española de Esperanto
Tel.: 91 446 80 79
www.esperanto-es.org